


2 33 (26770)   //  Вторник, 30 апреля 2019

новости

ПОДРОБНОСТИ

ПО СУЩЕСТВУ

n Пресс-конˉеренция губернатора Кузбасса Сергея ʴивилева длилась три часа. Фото Сергея Гавриленко.   

ЖКХ

Тепло, вода  
и ровные 
трассы

Пивточки 
превраƂаются…

ПОГОДА

30 апреля 01.05 02.05

+5 - +7
-3 - -5

+8 - +10
-2 - -4

+5 - +7
-2 - -4

+7 - +9
-1 - -3

Кемерово +20 - +22

Новокузнецк +18 - +20
+1 - +3

0 - -2о

о

n Фото ƯǍдмилы Симоненко.

окончание. начало на 1-й стр.

Немаловажной темой является качество питье-
вой воды в городе Тайге. Но и здесь подвижки за-
метны. По словам замгубернатора, почти половина 
работ по реконструкции очистительных сооруже-
ний уже выполнена, и до ноября всё должно быть 
завершено. Также запланировано бурение других 
скважин, чтобы марганец больше не попадал в кра-
ны жителей. Однако уже сейчас воду, которая пода-
ется горожанам, можно назвать качественной.

Продолжается работа по проекту создания ком-
фортной городской среды. «В текущем году на эти 
цели направим 1,7 миллиарда рублей, – уточнил за-
меститель губернатора. – Планируем отремонтиро-
вать 350 дворов и 53 общественные территории». 

Отдельно обсуждался дорожный сезон, кото-
рый стартует в ближайшее время – в мае-июне. На 
2019-й запланирован ремонт 270 километров дорог. 
Почти 100 километров из них – в 39 муниципаль-
ных образованиях, включая сельские, а 170 кило-
метров будут реконструированы и построены в двух 
крупнейших региональных агломерациях по нацио-
нальному проекту «Безопасные и качественные ав-
томобильные дороги» (он реализуется по иници-
ативе президента РФ Владимира Путина). В рам-
ках этого нацпроекта на ремонт в Кузбассе будет на-
правлено 4,5 миллиарда рублей, из них вклад об-
ластного бюджета составит 1,6 миллиарда рублей. 
За качеством материалов и ходом работ осущест-
вляется многоступенчатый контроль. Также прове-
ряется, как гарантийные объекты пережили зиму.

«Идут активные работы на последнем участке 
автобана – километры 255-274, которые должны 
быть завершены к 15 августа. На День шахтера в 
Гурьевский район поедем по новой автомагистра-
ли», – пообещал Вячеслав Телегин.

К слову, нынче отремонтируют и первые участки 
кузбасского автобана, которые были введены в экс-
плуатацию несколько лет назад. Об этом рассказал 
директор ГКУ КО «Дирекция автодорог Кузбасса» 
Олег Шурыгин: «В этом году у нас предусмотрена 
полная замена верхнего слоя первого участка, кото-
рый введен в 2011 году, – все 30 километров. Что же 
касается второго участка, который открыли в 2013 
году, работы там будут выполнены за счет подряд-
чиков по гарантийным обязательствам».

Не менее значимая тема – строительство объ-
ездных дорог мимо областного центра и Мариинска. 
Они решат множество проблем в городах: сократится 
количество пробок, сами дороги будут меньше стра-
дать от большегрузов, а экологическая обстановка 
станет лучше. «Протяженность обхода города Кеме-
рово составит около 90 километров. Сейчас присту-
пили к проектированию первого этапа в 40 киломе-
тров, в том числе моста через Томь, – рассказал Вя-
чеслав Телегин. – Ориентировочная стоимость стро-
ительства первого этапа – 25-30 миллиардов рублей. 
Она может быть уточнена после прохождения экс-
пертиз. К концу года хотим завершить проектирова-
ние, а в следующем – начать строительство».

Вторая обходная дорога, которая минует Ма-
риинск, должна быть сдана уже в следующем году.

Варвара ВАСИǇЬЕВА.

По данным областного 
департамента по развитию 
предпринимательства и по-
требительского рынка, из 
235 магазинов, подлежащих 
закрытию, прекратили дея-
тельность 45. Еще 39 пивто-
чек перепрофилировались в 
бары и кафе, 60 – увеличили 
площадь, восемь – исключи-
ли пиво из оборота, 82 тор-
говых объекта продолжают 
работать с нарушениями. Де-
партамент совместно с поли-
цией возбудил более 30 адми-
нистративных дел по ч. 3 ст. 
14.16 КоАП РФ, которая под-
разумевает санкцию в виде 
штрафа для должностных лиц 
в размере 20-40 тысяч рублей, 
а для юридических лиц – 100-
300 тысяч рублей.

Также сейчас департамент 
пытается доказать, что не-
которые магазины перешли 
в категорию общепита лишь 
формально, направив уве-
домление в Роспотребнад-
зор и налоговую инспекцию. 
«Наши специалисты выходят 
на проверку и видят, что это 
предприятие действительно 
очень маленькое и не может 
быть априори предприяти-
ем общественного питания, 
– рассказывает начальник де-
партамента Вероника Трихи-
на. – Владельцы добавили от-
кидной столик, поставили ве-
шалку и показывают уведом-
ление, которые отправили в 
Роспотребнадзор. Мы пони-
маем, что они лукавят, пото-
му что не проходят по нор-
мам: у них нет ни площади, 
ни дополнительного обору-

дования, ни отдельного вхо-
да, ни санузла. Но в рамках 
закона, без решения суда, мы 
их закрыть не можем». Сей-
час в арбитражном суде рас-
сматриваются два иска депар-
тамента к таким предприяти-
ям: один из ответчиков заре-
гистрирован в Кемерове, дру-
гой – в Междуреченске.

Росрегулирование было 
обеими руками за принятие 
регионального антипивного 
закона, говорит заместитель 
губернатора по инвестициям, 
инновациям и предпринима-
тельству Алексей Крупин, ко-

торый на момент внесения 
инициативы возглавлял меж-
региональное управление ве-
домства по Сибирскому феде-
ральному округу. «82% – пиво 
и пивные напитки, 7% – водка, 
вино – 8,5%, остальное – 2%, 
– озвучивает замгубернатора 
структуру розничной прода-
жи алкоголя в декалитрах. – У 
нас – северная культура потре-
бления спиртных напитков, и 
я не понимаю, почему боль-
ше пива. Наверное, дело в его 
легкой доступности. В пере-
счете на спирт пиво в обороте 
занимает 50%. Если мы гово-
рим о здоровье нации, это не-
правильно».

Кроме того, по словам 
Алексея Крупина, нередко 
пивточки не регистрируются в 
ЕГАИС (единая государствен-
ная автоматизированная ин-
формационная система) – Рос-
алкогольрегулирование выхо-
дит на них только в результате 
проверок. Бывает, что в таких 
магазинчиках нет документов 
на пиво – неизвестно, из чего 
оно сделано.

По данным Вероники Три-
хиной, за два с половиной ме-

сяца действия закона в Куз-
бассе доля пива в общем обо-
роте продовольствия снизи-
лась на 2%. Однако делать 
выводы о том, работает ли за-
кон, от которого ожидают со-
кращение жалоб от жителей 
домов с пивточками и сниже-
ние уровня пивного алкого-
лизма, пока рано. «Начина-
ется весна, начинается лето, и 
как раз-то сейчас мы сможем 
по-настоящему оценить дей-
ствие закона: мы соберем ин-
формацию в ОВД, у нас будет 
обратная связь от жителей, – 
поясняет начальник департа-
мента. – Результаты мы уви-
дим через полгода-год, и если 
они будут неудовлетворитель-
ными, то законодательные 
меры мы будем ужесточать, 
чтобы уйти от огромного ко-
личества магазинов на пер-
вых этажах жилых домов, ко-
торые реализуют только пиво 
на вынос».

Действующие штрафы, по 
словам Алексея Крупина, на-
рушителей не останавливают: 
предприятия быстро отбива-
ют эти деньги.

Ольга СМИРНОВА.

В администрации Кемеровской области подве-
ли первые итоги работы регионального анти-
пивного закона� который вступил в силу � фев-
раля. ͇а два с половиной месяца закрылись 
около ��� магазинов� подпадающих под его 
действие. Большая же часть привела свою дея-
тельность в соответствии с новыми правилами� 
еще часть формально узаконила свою работу� 
и примерно каждая третья точка продолжает 
продавать пиво� несмотря на запрет.

СПРАВКА

Региональный закон №�5�Ȥȿ �Ȥ внесении из�
менений в ȿакон Кемеровской области �Ȥ не�
которых вопросах в сере государственного 
регулирования розничной продаɎи алкоголь�
ной продукции и о признании утратившими 
силу некоторых законодательных актов �поло�
Ɏений законодательных актов� Кемеровской 
области� вступил в силу 2 евраля 2ʖ1� года.
Ȥн запретил продавать пиво и другие слабо�
алкогольные напитки в магазинах с обɖей с 
плоɖадью меньше 5ʖ кв. м в городах
 а в селах 
� меньше 25 кв. м
 располоɎенных на первых 
ɚтаɎах Ɏилых домов и в пристройках к ним. 
ȣа день принятия закона в области работало 
1�12 обɗектов по розничной продаɎе пива
 
при ɚтом �1� � на первых ɚтаɎах домов. ɀз них 
меньше 5ʖ �25� квадратных метров оказались 
2ͭ5.
Ȟносить такие поправки региональным депута�
там дает право едеральный закон. ȥо данным 
областных властей
 Кузбасс не был первоот�
крывателем в ɚтом вопросе� многие регионы 

уɎе воспользовались своим правом и вводили 
дополнительные ограничения на продаɎу ал�
коголя. �Ȥчень слоɎным был период вступле�
ния в силу ɚтого закона� был определенный 
резонанс. ɀзначально поручением губернато�
ра было запретить вообɖе реализацию пива в 
Ɏилых домах
 но мы в ɚтом видели определен�
ные риски
 � отмечает начальник департамента 
по развитию предпринимательства и потреби�
тельского рынка Кемеровской области Ȟерони�
ка Ȩрихина. � ȿапретить реализацию пива во�
обɖе мы не моɎем
 потому что пиво является 
алкоголем. ȝ если мы запретим весь алкоголь
 
то под закон попадет огромное количество ма�
газинов � от маленьких до супермаркетов. ȥо�
ɚтому мы начали с малого�.
ȨакɎе закон №�5�Ȥȿ ввел запрет на прода�
Ɏу алкоголя в Ƚень ȥобеды
 ȢеɎдународный 
день заɖиты детей
 Ƚень России
 Ƚень моло�
деɎи
 Ƚень знаний
 Ȟсероссийский день трез�
вости
 в дни школьных выпускных и ȥоследних 
звонков.

Следующий номер газеты выйдет завтра, 1 мая.
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От трамваев до музея
Начали решаться проблемы транспортников. Речь идет о 

покупке новых автобусов. Кроме того, с правительством Мо-
сквы заключено соглашение о поставке в регион 30 трамваев. 
Они хоть и не новые, но в прекрасном состоянии. По десять 
трамваев получат города Кемерово и Новокузнецк, остальные 
уедут в Осинники и Прокопьевск. Кроме того, появляются но-
вые маршруты авиасообщения.

И, конечно, нельзя не сказать о масштабном культурном 
кластере, который по решению президента Владимира Пути-
на появится в Кемерове. На пресс-конференции был проде-
монстрирован проект, согласно которому комплекс (театр опе-
ры и балета, филиал «Русского музея» и Кузбасский центр ис-
кусств) разместится на берегу реки Искитимки, на месте сне-
сенных гаражей. А находящиеся рядом плавательный бассейн 
и теннисный центр – обновят фасады. В сфере туризма регио-
ну в этом году удалось побить свой собственный рекорд: в об-
щей сложности один миллион 300 тысяч человек побывали зи-
мой в Шерегеше.

Мы уже не раз рассказывали читателям в проекте «Чистый 
уголь – зеленый Кузбасс». В том числе об ограничении движе-
ния углевозов по городским улицам и работе так называемых 
железнодорожных тупиков, где проходила (зачастую совер-
шенно не экологичная!) перевалка угля. Первые итоги изуми-
ли: за 20 дней апреля, например, из этих «тупичков» было от-
гружено меньше вагонов с углем, чем за один день марта! Это, 
несомненно, дает свои результаты – дышать в городах в пря-
мом смысле слова становится легче.

Как отметил Сергей Цивилев, неоценимую помощь в этом 
вопросе оказывают граждане, которые сами сообщают о на-
рушителях. Отметим, что именно участие в различных проек-
тах неравнодушных кузбассовцев сейчас является первосте-
пенным. «Мы переходим на федеральный стандарт «социаль-
ное проектирование», – сообщил губернатор Кузбасса. В ка-
честве примера Сергей Цивилев привел кемеровский Сосно-
вый бор: сейчас проходит процесс «оцифровки» каждого де-
рева этой особо охраняемой природной территории, а вско-
ре начнет работу портал, где появится возможность в режи-
ме реального времени наблюдать, что происходит в бору. Так 
что активисты могут вносить свои предложения, в том чис-
ле относительно вырубки (или невозможности таковой) ава-
рийных деревьев.

…Журналисты на пресс-конференции спрашивали Сергея 
Цивилева о разном. В том числе о его семье и прежнем бизнесе. 
Несмотря на то, что вопросы носили глубоко личный характер, 
губернатор уверен, что политику таковых не избежать, поэтому 
спокойно отвечал на все. Тем не менее сейчас все силы губер-
натора направлены на Кузбасс, и даже в Москве его называют 
«самым большим кузбассовцем». И всё, что делается сейчас, – 
для наших детей, которым предстоит жить и работать здесь. 
Неслучайно за стол рядом с собой Сергей Цивилев пригласил 
старшеклассников из школы молодых журналистов. Как буду-
щих членов кузбасского правительства.

Наталья ГǏǃЕВА.

АКЦИЯ

͇а чисте паͪятники�
Погода в прямом и переносном смысле слова 
пыталась сорвать волонтерскую акцию «Памят-
нику быть�», которая проходит в Новокузнецке. 
Разбушевавшийся ветер не позволил участни-
кам осуȰествить всȷ задуманное, однако часть 
работ по уборке памятников и архитектурных 
сооружений все-таки удалось провести.

В этом году уборка проходила на территории, приле-
гающей к Дому купца Фонарева и Кузнецкому казначей-
ству. На субботник вышли более 60 волонтеров, собрав-
шие в итоге четыре грузовика мусора.

«Акция «Памятнику быть!» проходит с 2013 года, и 
радует, что бытового мусора с каждым годом становит-
ся меньше, сейчас мы в большей степени убираем упав-
шие ветки и сухую листву», – рассказала Ольга Жереб-
цова, ведущий методист музея-заповедника «Кузнецкая 
крепость». 

Однако нынче из-за непогоды субботник пришлось 
разделить на две части: неравнодушные горожане могут 
присоединиться к уборке «Кузнецкой крепости» 1 мая. 
Помимо акции «Памятнику быть!», в этот день пройдут 
мастер-классы для детей, квесты, викторины и выставки 
экологической тематики. Заботящиеся о природе ново-
кузнечане смогут сдать макулатуру, пластиковые бутыл-
ки, отслужившие свой срок градусники и батарейки.

Екатерина ПЕРЕВЕРǃЕВА.

ЭКОВОСПИТАНИЕ

͐таре тетради    
в нове впечатления
Ǐченики и коллектив кемеровской школы за 
несколько часов сдали в обȰей сложности 
одиннадцать тонн макулатуры.

В школе № 92 прошла традиционная акция по сбо-
ру бумажного вторсырья. Как объяснила педагог допол-
нительного образования Виктория Кисиль, макулатуру 
учителя, ученики и их родители традиционно сдают два 
раза в год: «Мы уже все привыкли, что осенью и весной 
школа собирает макулатуру, и все готовятся: копят дома, 
в гаражах и ждут объявления. Как только это происхо-
дит, все находят транспорт и время, чтобы встретиться в 
школьном дворе на большой акции. В этом году она у нас 
называлась «Твори добро».

Ученики постарше сами сортировали и грузили маку-
латуру в автомобиль, который затем отвез ее на одно из 
городских предприятий по производству туалетной бу-
маги, салфеток и бумажных полотенец. По данным пере-
работчиков, школа собрала 11 тонн 200 граммов вторсы-
рья. А минувшей осенью было около десяти тонн, вспо-
минает Виктория Кисиль. «По словам переработчиков, 
мы сдаем больше всех городских школ, – отмечает педа-
гог. – А по итогам городской акции «Дни защиты от эко-
логической опасности» мы лидеры по развитию эколо-
гической культуры среди школьников».

На вырученные от сдачи макулатуры деньги школа 
организовывает поездки для самых активных участни-
ков акции. Например, в прошлом году ученики посещали 
музей-заповедник «Томская писаница». Также волонте-
ры побывали в Кемеровском ботаническом саду, на теле-
центре и на обзорной экскурсии по городу.

Ольга СМИРНОВА.

КРИМИНАЛ

͎огорел на ͠уͪагаͳ  
͠еͦ ʹен
В Кемерове ǰальшивомонетчика приговорили 
к реальному сроку наказания.

Житель столицы Кузбасса в своей квартире занимался 
изготовлением поддельных банковских билетов Центро-
банка РФ. Для этого у него имелись оргтехника, специаль-
ная бумага, пленка и красящие вещества, при помощи ко-
торых он распечатывал поддельные банкноты и имитиро-
вал элементы защиты. Готовые купюры кемеровчанин со-
бирался сбывать на территории других регионов России. 
Так, в одном из соседних регионов он внес в банкомат 20 
фальшивых денежных знаков номиналом 5000 рублей.

В результате оперативно-разыскных мероприятий куз-
басским полицейским удалось задержать фальшивомонет-
чика – неоднократно судимого за аналогичные преступле-
ния 48-летнего мужчину. В его квартире обнаружен тайник, 
в котором находились 142 поддельные банкноты номина-
лом 5000 рублей на общую сумму 710 тысяч рублей.

Фигуранту уголовного дела было предъявлено обви-
нение в совершении преступления, предусмотренного ча-
стью 1 статьи 186 УК РФ. Кировский районный суд горо-
да Кемерово признал мужчину виновным и приговорил 
его к трем годам и шести месяцам лишения свободы с от-
быванием наказания в исправительной колонии строго-
го режима.

Вера СКВОРЦОВА.

n Фото из архива музея-заповедника �Кузнеǅкая крепостǋ�
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n Первый пожарный автомобиль Кузбасса ГАЗ-АА. 
Фото пресс-службы ГУ МЧС по Кемеровской области.

новости КУЛЬТУРА

n Неясыти обычно высиживают яйца 28 суток.  
Фото Центра сохранения биоразнообразия при КемГУ.

Сергей Радомский родом 
из Казахстана. В Кузбасс на 
постоянное место жительства 
приехал в 2000 году вместе со 
своей семьей. Обосновались 
в Полысаеве. Сергей Нико-
лаевич устроился работать в 
местную школу №17, где с тех 
пор и трудится учителем тех-
нологии вот уже 19 лет. Кста-
ти, до него в этом образова-
тельном учреждении долгое 
время не могли найти трудо-
вика. Поэтому дети с боль-
шим удовольствием взялись 
строгать, пилить, выжигать 
по дереву… А немного погодя 
креативный педагог внедрил в 
учебный процесс и собствен-
ную «фишку».

Речь идет об организации 
авторской студии «Вираж». 
Здесь во внеурочное время 
Радомский начал преподавать 

автомоделирование ребятам с 
пятого по восьмой классы. А 
через год совместными уси-
лиями они построили первую 
стационарную трассу, кото-
рая разместилась в одном из 
школьных кабинетов.

Выбор в пользу «маши-
нок» был сделан не случай-
но. Сергей Николаевич дав-
но увлечен этим хобби. «С ма-
лых лет я и сам занимался в 
подобном кружке, – пояснил 
учитель. – У нас была боль-
шая районная станция юных 
техников. Так вот, самое кру-
тое, что в ней находилось, это 
советский картинг. И чтобы 
двери секции для тебя откры-
лись, следовало сначала ос-
воить азы автомоделивания, 
а уже потом лучших отбира-
ли для картинга. Кроме того, 
в ту пору родители выписы-

вали мне журнал «Юный тех-
ник», а когда я подрос, начал 
читать другое модное изда-
ние – «Моделист-конструк-
тор». Помню, первая модель, 
которую я собрал, был авто-
мобиль УАЗ, выпиленный из 
фанеры».

К слову сказать, сейчас 
для изготовления моделей ис-
пользуется не только фанера, 
но и пластик, и жесть. А для 
сборки мотора в ход идут ста-
рые интерактивные игрушки. 
Делают в «Вираже» и про-
стейшие модели без двига-
теля, и сложные электрифи-
цированные копии больших 
транспортных средств. Не-
случайно воспитанники Ра-
домского (в студии занима-
ются только мальчишки) из 
года в год становятся побе-
дителями и призерами об-
ластных соревнований по ав-
томодельному спорту. А мно-
гие выпускники Сергея Нико-
лаевича работают на станци-
ях техобслуживания.

«Собрать модель и запу-
стить – это только на первый 
взгляд кажется простым заня-
тием, – отмечает Сергей Ра-
домский. – Здесь работают и 
законы физики, и к матема-
тике приходится обратить-
ся, и без черчения не обой-
тись. Поэтому дети постоян-
но читают учебную литерату-
ру, подтягивают таким обра-
зом свои знания».

Дома у увлеченного педа-
гога есть и своя мини-коллек-
ция любимых самодельных 

экспонатов, которая красу-
ется в шкафу на полке. В чис-
ле самых ценных работ – ко-
пии бронированной разведы-
вательно-дозорной машины, 
«Виллиса МБ» (эту модель 
американского автомобиля 
повышенной проходимости 
времён Второй мировой вой-
ны он собрал еще в детстве) и 
БТР-152, над созданием кото-
рой энтузиаст трудился боль-
ше года.

Примечательно, что сын 
учителя технологии 25-лет-

ний Иван в свое время тоже 
успешно занимался автомоде-
лированием. Благодаря сво-
ему увлечению он даже удо-
стаивался звания «Надежда 
Кузбасса». Ну а дочь Татья-
на и супруга Наталья Ива-
новна (к слову, тоже учитель 
– в соседней городской шко-
ле) на протяжении многих лет 
вдохновляют Сергея Никола-
евича на новые педагогиче-
ские и конструкторские идеи 
и открытия.

Алена СМИРНОВА.

ОБРАЗОВАНИЕ 

Трудовик на виражах
Учитель технологии из Полысаева придумал, чем увлечь школьников, чтобы они подтянули 
свои знания по черчению, физике, математике и другим учебным дисциплинам

n Для мини-гонок в школе имеется свой трек!

n Педагог с воспитанниками студии «Вираж». Фото из личного архива Сергея Радомского.

КСТАТИ

25 ноября в единый день 
технического творчества 
в образовательных орга-
низациях Кузбасса Сер-
гей Радомский вместе со 
своими воспитанниками 
устраивает в стенах шко-
лы №17 грандиозную 
выставку авторских и со-
вместных работ.

ДНЕВНИК ИСКУССТВ

Уроженка Кемерова Мария Баракова учится в 
Российской академии музыки имени Гнесиных 
и одновременно работает в Молодежной опер-
ной программе Большого театра. 19 апреля 
наша землячка выиграла престижный конкурс 
вокалистов имени Глинки и была отмечена Спе-
циальной премией имени Ирины Архиповой.

С 2004-го по 2013 год Мария обучалась в кемеровской му-
зыкальной школе №4, причем сразу на трех отделениях: во-
кальном, фортепианном и теоретическом. Мы поговорили с 
преподавателем вокала и классным руководителем Маши На-
тальей Золотовой.

«Мария с детства была незаурядным ребенком: у нее очень 
хорошие природные вокальные данные, идеальный слух и по-
трясающая память, – отмечает Наталья Александровна. – Учась 
на трех отделениях, она везде проявляла талант. Всё, за что бы 
Маша ни бралась, делала на пять с плюсом».

Особенно важно, что родители девочки всегда поддерживали 
дочь. Педагоги музыкальной школы вспоминают, как папа и мама 
Маши старались не пропускать ни одного концерта или конкурса с 
ее участием, хотя сами трудились в сферах, далеких от искусства.

«Еще одним даром Маши можно назвать ее умение общаться 
с людьми, – продолжает Наталья Золотова. – В классе ее всегда 
любили, она поддерживала остальных учеников и никогда не за-
знавалась из-за своего таланта. Когда Маша пела в хоре, ее стави-
ли в середине, чтобы она помогала то одной партии, то другой».

Сейчас график Марии расписан по минутам: учеба, рабо-
та, конкурсы. Однако иногда она все-таки возвращается в Ке-
мерово и обязательно заходит в родную музыкальную школу. 
А наши педагоги вспоминают, как однажды во время поезд-
ки в Екатеринбург в Уральской государственной консервато-
рии имени М.П. Мусоргского Маше сказали, что когда-нибудь 
ей будет мало театра «Ла Скала». И эти слова могут оказать-
ся пророческими: молодая певица Баракова планирует ехать 
на стажировку именно в эту прославленную миланскую оперу.

Екатерина КИСТАНОВА.

Наша Маша 
громко 
заявляет  
о себе

n Мария Баракова со своим кемеровским преподавателем 
Натальей Золотовой.

В Центральной детской  
школе искусств города  
Кемерово прошел первый 
этап отбора юных музыкан-
тов для обучения в филиале 
ФГБПОУ «Центральная му-
зыкальная школа при мо-
сковской государственной 
консерватории имени П.И. 
Чайковского – «Сибирский». 
Членами комиссии выступи-
ли ведущие педагоги про-
славленной столичной музы-
кальной школы.

Прослушивания кандидатов про-
ходили по четырем специальностям: 
«духовые оркестровые инструменты», 
«ударные инструменты», «оркестро-
вые струнные инструменты» и «фор-
тепиано».

«Мы подобрали сильный контин-
гент участников. По итогам сегодняш-
него дня будет сформирован список 
рекомендованных к поступлению, а 
основные вступительные испытания 
дети пройдут в середине мая», – пояс-
нила директор филиала ЦМШ «Сибир-
ский» Екатерина Тюрикова.

Московские педагоги прослушали 
40 кузбасских музыкантов, среди кото-
рых были ученики с первого по вось-
мой классы. Несмотря на столь юный 
возраст, участники отнеслись к кон-
курсу максимально серьезно. Впро-
чем, это и понятно: многие из них пла-
нируют связать свою жизнь с профес-
сией музыканта, а поступление в та-
кое престижное учебное заведение 
даст им большие шансы для дальней-
шего развития.

«Нужно попробовать пройти про-
слушивание, чтобы поступить и полу-
чить возможность продвинуться в му-
зыке на много-много шагов вперед, – 
признался Никита Раймов, юный пиа-
нист из города Белово. – У всех участ-
ников разный уровень, разные школы, 
но все очень сильно стараются. Глав-
ное – это любить музыку, чувствовать 
ее и понимать. Если ты не любишь му-
зыку и занимаешься просто для мамы, 
то не сможешь развиваться в этом деле 
потом... Каждый должен сам захотеть, 
тогда всё получится».

Очень серьезный настрой среди 
конкурсантов отметил и другой участ-
ник прослушиваний – Давид Соболев, 
кларнетист из Осинников: «Все пыта-
ются показать себя и попасть в число 
рекомендованных. Члены комиссии 
очень добрые и не пугают детей. Очень 
важно не останавливаться и идти даль-
ше, ведь в современной музыке нужно 
развиваться быстрым темпом».

Также столичные преподаватели 
провели мастер-классы для юных куз-
басских музыкантов. В течение двух 
дней члены комиссии по несколько 
часов кряду слушали выступления, де-
лали замечания и давали советы. При 

этом педагоги крайне благожелатель-
но работали с нашими ребятами. Ведь 
они преследовали цель не просто ото-
брать музыкантов с уже очень высо-

ким уровнем, а профессионально по-
мочь и повысить шансы к поступле-
нию всех желающих.

По итогам первого отборочного 
этапа все конкурсанты могут выйти на 
основные вступительные испытания в 
мае, применив полученный опыт это-
го прослушивания и мастер-классов. 
Екатерина Тюрикова отметила, что 
очень важно не пропустить талантли-
вых кузбасских ребят. «Всем конкур-
сантам дана возможность за этот ме-
сяц совершить некий рывок в своем 
мастерстве, – подчеркнула директор 
филиала ЦМШ «Сибирский». – Нуж-
но дать как можно большему количе-
ству детей шанс еще раз показать свои 
силы. Даже те, кто не пройдет вступи-
тельные испытания, смогут участво-
вать в мероприятиях и мастер-клас-
сах, которые будут проводить педаго-
ги ЦМШ. Нельзя ограничивать детей 
в возможностях».

Второй отборочный тур тоже про-
ведет столичная комиссия, но в не-
сколько ином составе. Там председа-
телем будет директор Центральной 
музыкальной школы при Московской 
консерватории.

Учебный процесс в филиале глав-
ной музыкальной школы страны в сто-
лице Кузбасса начнется уже в сентябре 
нынешнего года. Помимо музыки де-
тям будут преподавать и все обязатель-
ные предметы школьной программы. 
Планируется, что через два года у фи-
лиала ЦМШ «Сибирский» появится и 
свое здание в Кемерове, где должны 
быть предусмотрены все нюансы ка-
чественного и творческого образова-
тельного процесса. В составе филиа-
ла также будет интернат-общежитие 
для юных музыкантов со всей обла-
сти. И тогда получить знания столич-
ного уровня одновременно смогут сра-
зу три сотни наших дарований.

Илья ДЕВЯНИН.

«Главное – это 
любить музыку…»

n Репетиция перед прослушиванием. Фото Федора Баранова.

n Беловский пианист Никита Раймов.

n Кларнетист из Осинников Давид 
Соболев.

ВРЕМЯ И ДЕНЬГИ

ВТБ снижает ставку  
по ипотеке с господдержкой 
до 5%
С 29 апреля ВТБ улучшает условия по про-
грамме «Ипотека с господдержкой» для семей 
с детьми. Базовая ставка по ней на весь срок 
кредита теперь составляет 5% годовых.

Программа ипотеки с господдержкой позволяет 
оформить льготный кредит для семей, у которых в пе-
риод с 1 января 2018 года по 31 декабря 2022-го родился 
второй или последующий ребенок.

Ставка 5% годовых действует при оформлении кре-
дита во всех офисах ВТБ в России, на весь период дей-
ствия договора при условии личного и имущественно-
го страхования. Максимальная сумма кредита в рам-
ках программы установлена в размере 12 млн рублей при 
приобретении заемщиком жилья в Москве и Москов-
ской области, Санкт-Петербурге и Ленинградской об-
ласти и 6 млн рублей – в других регионах РФ. Первона-
чальный взнос составляет от 20%, срок – до 30 лет.

Кредит выдается на приобретение у застройщика го-
тового или строящегося жилья. В сельских поселени-
ях на территории Дальневосточного федерального окру-
га также можно приобрести готовое жилье на вторичном 
рынке и жилые дома с земельным участком.

Андрей Осипов, руководитель департамента рознич-
ных продуктов – старший вице-президент ВТБ, отметил: 
«В апреле правительство внесло изменения в программу 
ипотеки с господдержкой, направленные на повышение 
ее привлекательности и  доступности для семей с деть-
ми. Притом, что рекомендуемая ставка в рамках данно-
го проекта составляет 6%, ВТБ предоставляет по своей 
программе особые условия и устанавливает процентную 
ставку в размере 5%».

На долю ВТБ приходится треть от общего числа вы-
данных кредитов в рамках данной программы в России. 
На данный момент банк оформил более 1700 ипотечных 
кредитов на сумму 4,8 млрд рублей.

Сергей ИВАНОВ.

ЮБИЛЕЙ

Они спасают не только 
от огня
К 370-летию пожарной охраны России, кото-
рое отмечается сегодня, в кемеровском парке 
Победы имени Г.К. Жукова пройдут развлека-
тельные мероприятия и демонстрация пожар-
ной ретро-техники.

Для детей проведут конкурс рисунков на асфальте и 
викторину на противопожарную тематику. Студенты и 
воспитанники кадетского корпуса МЧС России примут 
участие в «пожарной» эстафете. Также горожане смо-
гут увидеть первый пожарный автомобиль Кузбасса ГАЗ-
АА, пожарный мотоцикл, пожарную автолестницу 1976 
года выпуска и другое.

А вчера в честь юбилея службы в сквере у ДК шахтё-
ров были высажены сто сосен.

Отметим, пожарная охрана Кемеровской области 
включает в себя 345 подразделений общей численно-
стью более 6000 человек личного состава. Кузбасские по-
жарные прошли аттестацию на право проведения ава-
рийно-спасательных работ, они помогали в ликвидации 
чрезвычайных ситуаций другим регионам, в том числе 
во время аварии на Саяно-Шушенской ГЭС, лесных по-
жаров в Забайкальском крае, паводка в Алтайском крае 
и других ЧС.

В этой службе сложились трудовые династии. Их 
представители и сегодня в строю. Самый большой трудо-
вой стаж у династии Кравцовых – более полутора веков.

Оксана ЮРЬЕВА.

ЧЕЛОВЕК И ПРИРОДА

Дорого яичко
В Центре сохранения биоразнообразия при Ке-
меровском госуниверситете впервые может 
дать потомство дикая птица.

Как рассказали сотрудники Центра, длиннохво-
стая неясыть Малыш снесла несколько яиц, что обыч-
но и делают половозрелые самки этого вида в апреле. 
Однако вылупится ли из этой кладки потомство, одно-
значно сказать нельзя. «Вероятность, что кто-то поя-
вится, небольшая: не можем поручиться, что есть пар-
тнёр, а не просто – весна, гормоны и подходящие ус-
ловия, – поясняет орнитолог центра Наталия Ивлева. 
– Если совята будут (в чем сомневаемся), то в приро-
ду их можно будет выпустить – при надлежащей под-
готовке».

Известны случаи, когда длиннохвостые неясыти раз-
множались в неволе. Так, две из четырех особей, кото-
рые живут в Московском зоопарке, появились на свет в 
его стенах.

Малышу один год. Сова попала в центр при КемГУ 
совсем молодой: вероятно, она – поздний птенец. Репро-
дуктивные планы совиной самки нарушили планы ор-
нитологов на ее выпуск в самый благоприятный пери-
од. Зато в этом месяце успешно улетела в дикую приро-
ду другая длиннохвостая неясыть. Всего при госунивер-
ситете сейчас живут четыре совы этого вида, три из них – 
перспективные выпускники.

Кира АФАНАСЕНКО.










